



Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva en Querétaro.

Edición **VESPERTINA**

Miércoles 1 de noviembre de 2006

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (442) 215 8593. sintesis@telecable.net.mx

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

FP. Foro Público (XHQTQ, 97.9 FM Grupo ACIR)
TVA Hechos Querétaro (TV Azteca)

POLÍTICA Francisco Garrido estuvo en el 4º foro de diálogo para la integración del programa 2030

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Las compras al mayoreo bajaron en 3%, señala la CANACO

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Tiene la UAQ sobre-cupo de alumnos en todas sus facultades

SOCIEDAD Diversas organizaciones se manifiestan porque se penalice la discriminación

MUNICIPIO Se apoyará a 100 familias de la colonia Lomas del Pedregal "Cartolandia"

ECOLOGÍA Y SALUD Hasta septiembre en el estado se registraron 4 mil 445 defunciones

LABORAL Las revisiones salariales para el año que entra rondarán entre el 4 y el 5%

JUSTICIA Y SEGURIDAD Se instalará en Querétaro un observatorio de seguridad y justicia

POLÍTICA

Los consejeros ciudadanos del IFE en el distrito 3 presentaron este martes un documental denominado "Memorias del distrito 3", con el que buscan rendir cuentas a la ciudadanía y expresar lo que ellos vivieron durante todo el pasado proceso electoral. (NC)

El Gobernador **Garrido** asiste al cuarto foro de diálogos para la integración del programa 2030 en Metepec, Estado de México, en un acto encabezado por **Felipe Calderón Hinojosa**. **Francisco Garrido** habló de la necesidad de fortalecer el desarrollo regional. (PC)

Francisco Garrido señaló los 5 puntos del desarrollo regional de Querétaro que coinciden con lo expuesto por **Felipe Calderón Hinojosa** y entre las que destacó, estado de derecho y justicia, economía competitiva, igualdad de oportunidades. (FP)

Cabeza. Participó el gobernador **Francisco Garrido** en el cuarto foro de diálogos para la integración del programa 20-30, encabezado por el presidente electo **Felipe Calderón**, en Metepec estado de México. (NC)

OAXACA

Ante el conflicto social que se vive en Oaxaca, el presidente nacional del PASC, **Alberto Begné Guerra**, se pronunció por la salida del gobernador **Ulises Ruiz**. Además señaló que se requiere de un nuevo pacto constitutivo, para atender las necesidades de la sociedad oaxaqueña. (PC)

El dirigente estatal del PRD **Pablo González Loyola Pérez** se pronunció sobre el tema de Oaxaca y dijo que resolver esta situación es prioridad para su partido, por lo que los diputados federales del PRD buscarán la destitución del gobernador **Ulises Ruiz**, razón por la cual empezaron a recabar firmas en todo el estado, para que la ciudadanía dé el aval para la destitución. (NC)

Vía telefónica. **Evaristo Martínez**, ciudadano que acaba de regresar de Oaxaca después de 2 meses de estar allá, dijo que las acciones que realiza la APPO afectaron mucho a los habitantes de ese estado, ya que tomaron muchas acciones negativas, como fogatas, barricadas y bloqueos. Le tocó estar presente en un funeral de un profesor, a quien mataron porque estaba dando clases. Este grupo se la pasaba amedrentando a la gente. También exhibían a las personas que se oponían a sus intereses, diciendo que eran rateros, situación que no era cierta, porque le tocó ver cómo golpeaban y exhibían a dos bomberos. Los empresarios y los prestadores de servicios turísticos fueron muy afectados. La gente no tenía libertad de expresarse porque todas las

radiodifusoras fueron tomadas. Afectó mucho la economía de la ciudad y pueblos vecinos, ya que esta ciudad vive del turismo. Hay mucha gente molesta por esta situación. La catedral fue pintada por miembros de la APPO. Casi todos los vehículos oficiales que tomaban los prendían y los bomberos no prestaban su servicio para apagar estos incendios. El centro está completamente pintarrajeado. No sabe por qué hay grupos que apoyan a la APPO, tal vez lo hacen porque no han estado allá y no saben lo que se vive en ese lugar. Él regresará a Oaxaca porque tiene familia en ese lugar. Mucha gente dice que no hay seguridad allá, pero cómo la va a haber si los miembros de la APPO golpean a los policías. **Ulises Ruiz** no ha hecho otra cosa que defender la seguridad del lugar. Originalmente este movimiento no pedía su destitución, pero se fue complicando el asunto y se han hecho dueños de la ciudad, ocasionando muertes innecesarias. (NC)

Vía telefónica. **Silvia Hernández**, señaló que el conflicto en Oaxaca se dejó prolongar demasiado, ya que esto inicio con la bandera de una demanda magisterial, pero diferentes organizaciones se fueron inmiscuyendo y agravaron el problema. Hubiera sido mucho mejor una entrada rápida. Le preocupa que una nueva barricada intente tirar a otro gobernador en otro lado, por cualquier razón. Espera que esta no sea una forma de eliminar a un gobernador. La APPO ha dicho muchas veces que están en diálogo, pero después no lo están por lo que no cree en su palabra de que si se quita a Ulises Ruiz acabarán los problemas en Oaxaca. Le están apostando a que este conflicto se prolongue para que la nueva administración de Felipe Calderón Hinojosa sea blanco de sus chantajes. El gobernador es del PRI y cualquier cosa que suceda afecta a su partido. Lamentablemente esta administración federal nunca dio muestras de fuerza real. Tiene que haber un esfuerzo por parte de todos para que se cumpla la ley. En lo que se refiere al tema de las elecciones intermedias de Estados Unidos, dijo que es una elección muy competitiva. Parece que los candidatos que tomaron la bandera del radicalismo en el tema de la migración son los que tienen menos puntos en las encuestas, por lo que tal vez se mantenga una mayoría republicana pero por muy poca diferencia, lo que significa para México que tal vez el congreso no acceda a dar recursos para construir el muro de la frontera. Puede haber un cambio de mando en alguna de las cámaras. Las encuestas dicen que la mayor parte de la gente está en contra de la construcción de muros para detener a los inmigrantes, pero están a favor de este, si sirve para tener más seguridad en ese país. Tiene una buena relación con **Felipe Calderón**, pero no se ha hablado de la posibilidad de trabajar con él. (NC)

PASC

Con la finalidad de tener presencia institucional en la entidad, el Partido Alternativa Socialdemócrata y campesina trabajará en la instalación de un comité directivo estatal, señaló el presidente nacional del organismo político, **Alberto Begué Guerra**. (PC)

LEGISLATURA

Cabeza. Los integrantes de la comisión de salud solicitarán al secretario **Rafael Ascencio** que les presente un informe sobre la situación del dengue en el estado. (PC)

Cabeza. No habrá cambios al interior de la Entidad superior de fiscalización, informó el diputado **Ricardo Martínez**, Presidente de la comisión de hacienda. (PC)

Los integrantes de la comisión de trabajo y previsión social aprobaron hoy un proyecto de dictamen que rechaza la jubilación del ex oficial mayor **Sergio Armando Azuela**, por no acreditar 28 años de trabajo. (PC)

Rechazó la comisión del trabajo y la previsión social del congreso local la jubilación del ex oficial mayor del congreso **Armando Azuela**. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Para lograr que los negocios se formalicen, el gobierno debe implementar medidas de fortalecimiento, declaró el asesor empresarial **Humberto Reyes Ordóñez**. (FP)

El balance en las 70 empresas del parque industrial Querétaro es a esta fecha positivo, manifiesta el Director de este parque, **Abel Baca Atala**. (FP)

Para incrementar rendimiento se requiere de valor agregado en los productos de exportación, considera **Ricardo Zaldumbide** de la ANIERM. (FP)

Requiere el sistema de abasto popular de un programa integral, afirma **Rafael Guerrero**, del mercado Escobedo. Dijo que piratería y contrabando obedecen a la falta de poder adquisitivo en la población. (FP)

Las compras al mayoreo bajaron en 3%, debido a las malas ventas que hubo en septiembre, señala **Mauricio Kury González**, Presidente de la CANACO

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Vive la universidad un sobre-cupo de alumnos en todas sus facultades, no sólo en el campus de Querétaro, sino también en Cadereyta, Japlan y Amealco, por lo que para el siguiente ciclo escolar se prevé que aumente la demanda de alumnos, señaló **Guillermo Cabrera**, Secretario académico de la UAQ. (PC)

Espera la UAQ la llegada de recursos federales para la ampliación de planteles universitarios, señaló **Guillermo Cabrera López**. (PC)

Con la participación de 76 altares de muertos se llevó a cabo una vez más el tradicional concurso de altares y ofrendas en la ex prepa centro. **Jaime Nieves**, organizador del evento, informó que es la edición 21 de este evento. (PC, TVA)

SOCIEDAD

Se realizó una caravana contra la discriminación, encabezada por la organización social SOS, Discriminación internacional Querétaro, donde el Presidente de la misma, **Emmanuel Edmundo Ramos**, además del Presidente nacional del partido Alternativa Socialdemócrata y campesina, **Alberto Begné** y el diputado federal del PRD, **David Sánchez Camacho**, se pronunciaron porque se penalice la discriminación en la entidad. (PC)

Distintas asociaciones civiles, así como el dirigente nacional de Alternativa Social, Demócrata y Campesina **Alberto Begné Guerra** y el diputado federal perredista **David Sánchez** presentaron una petición a los legisladores queretanos para que se penalice con mayor dureza los actos de discriminación en el estado. (NC)

Apoya la Presidenta de la comisión de equidad de género, **Consolación González Loyola Pérez**, la iniciativa para que sea tipificado como delito la discriminación. (PC)

La tipificación de la discriminación es sólo el primer paso para evitar que se haga menos a las personas por sus preferencias o condiciones, puntualizó la presidenta de la comisión de equidad y género del congreso local **Carmen Consolación González Loyola Pérez**. (NC)

Aún en el estado existe discriminación en contra de personas con capacidades diferentes, ya que a pesar de que no se cuenta con cifras ni datos, aún es común que en varias empresas, cuando las mujeres solicitan empleo, se les exige realizarse una prueba de embarazo, señaló **Ana Yolanda López** presidente de la asociación civil Libre Acceso. (NC)

Cabeza. Como rescate de la lengua Otomí, **Cinthya Camacho Labrado** recibe un reconocimiento del Instituto mexicano de la juventud. (FP)

Con motivo de la celebración tradicional de los fieles difuntos, la Secretaría de seguridad pública municipal informa que serán cerradas al tránsito vehicular las calles Luis M. Vega, entre general Lázaro Cárdenas y Arroyo Seco y la avenida Emeterio González tendrá restricciones al acceso vehicular por el puente inferior de las vías del ferrocarril, sólo a tránsito local. (PC)

Hoy se recuerda a los pequeños difuntos; no hay dolor más grande que el de unos padres que pierden un hijo y hoy en los panteones, afligidos llegan a visitar la tumba de sus angelitos. (PC)

Ni los 6 años que han pasado de su muerte han bastado para lograr olvidarlo, señaló Doña **María Concepción Cruz González**, quien como cientos de queretanos acudió al cementerio este día a visitar a sus familiares que se nos han adelantado en el camino. (NC)

Con horario de 7 a 19 horas, los ocho panteones municipales esperan recibir entre hoy y mañana a más de 150 mil visitantes, señaló **Alejandro González Valle**, secretario de servicios públicos del municipio, quien destacó que 270 personas de la secretaría darán mantenimiento y limpieza a los panteones y se realizan operativos conjuntos con tránsito y la guardia municipal, inspección y la Secretaría de salud del estado. (PC)

Entrevista. **Esther Carboney** comenta que estos días habrá eventos en todo el estado. En la noche se inaugura el altar al Padre Miracle. Habrá también todo un paseo, hasta el templo de la Cruz, por Independencia. Mañana se presentan las memorias del padre Miracle. El viernes hay una obra de teatro en plaza de armas, leyendas queretanas. El sábado está en la mañana episodios queretanos, callejoneada y teatro. A las 7 de la noche del sábado se clausuran los eventos. Se contempla una derrama de 25.7 mdp con 30 mil turistas noche, por lo que Querétaro está en primer lugar de ocupación hotelera; habrá un torneo del Cumbres que ya tiene al 100% a los hoteles y así seguirá durante el 2006. Ha hablado con los municipios para ver los programas del año que entra; el centro de convenciones ya va a ser una realidad el año 2008 o 2009, gracias al impulso que le da **Manuel González Valle**. (PC)

Desde un 20 hasta un 50% se ha incrementado el precio de diversas flores para esta celebración de día de muertos, señalaron diversos comerciantes del mercado Mariano Escobedo, aunque también coincidieron en señalar que con relación a años anteriores este incremento fue inferior, ya que en este año las heladas no han sido tan intensas. (NC)

Vía telefónica. **Rocío Alvarado** líder de la FECOPCE, comenta que los vendedores de calaveras y alfeñiques que estaban en Plaza fundadores, ya están en el jardín Guerrero. (FP)

Sección. **Emilio Vasconcelos** señala que la infraestructura no requiere de justificaciones, se debe dar de manera natural, bajo el esquema de las ciudades que queremos. Debemos actuar para llegar a la meta, con base en un diseño muy claro. (FP)

MUNICIPIOS

El presidente municipal de Querétaro **Manuel González Valle** afirmó que en el presupuesto del 2007 tendrá como prioridades los rubros de seguridad y desarrollo social. Agregó que se apoyará la exportación e importación de los productos queretanos. (NC)

El Secretario de servicios públicos municipales, **Alejandro González Valle** dio a conocer que en breve se presentará una iniciativa ante el ayuntamiento, para construir criptas para exhumaciones en las bardas perimetrales de los panteones municipales, con la finalidad de dotarlos con mejores espacios disponibles. (PC)

En octubre, noviembre y diciembre la presidencia municipal de Querétaro aplicará un programa denominado "Hoy por ti, mañana por mí", con el cual habrá descuentos del 60% en exhumaciones de restos áridos, informó el secretario de Gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**. (NC)

Con el programa *Manos a la obra*, se apoyará a 100 familias de la colonia Lomas del Pedregal, para la construcción de pies de casa, durante el programa de los 100 días, dio a conocer Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, **Carlos Treviño**. (PC)

El Programa de Acción Comunitaria municipal iniciará en tres mercados y siete colonias, durante los primeros 100 días de gestión, afirmó el encargado de este programa, **Felipe Luna**. (PC)

Al 31 de octubre se habían registrado 110 bajas del municipio y el ingreso de 180 personas, da a conocer la Secretaria de administración, **Yolanda Sánchez Barraza**. (PC)

Están en libertad de manifestarse los grupos en apoyo a la APPO en el municipio de Querétaro, pero no pueden instalar mobiliario, por lo que la autoridad estará pendiente, señaló el secretario de Gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**, todo esto ante el anuncio de la Sexta Querétaro y otras organizaciones de continuar con marchas y plantones. (NC)

Cabeza. Afirma el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, que no han recibido ningún oficio para prestar la Plaza Constitución a la manifestación que hará la sexta Querétaro contra la intervención de la PFP en Oaxaca. (PC)

Cabeza. La Presidenta del Patronato del DIF municipal de Querétaro, **Laura García de González** visitó las instalaciones del centro del adulto mayor, donde acompañó a más de 400 adultos mayores en la celebración del día de muertos. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

La subdirectora de epidemiología de la Secretaría de salud, **Martina Pérez Rendón**, informó que hasta septiembre en el estado se registraron 4 mil 445 defunciones, siendo la principal causa de muerte las enfermedades del corazón. (PC)

Solicitará la comisión de salud del congreso local a la Secretaría de Salud que les remita información sobre las acciones que se están llevando a cabo en la sierra para evitar la plaga del dengue, misma que ya afectado a una persona en el municipio de Jalpan, informó el diputado **Leodegario Ríos**. (NC)

LABORAL

La escasez de mano de obra hasta en un 50% obliga a las empresas a flexibilizar sus requisitos para contratar trabajadores en forma permanente, señala **Noé Rojas Nieves**, del Sindicato de la metal mecánica. (FP)

Se espera una reducción en el número de accidentes en centros de trabajo, declara **Sergio Alejandro Lozano Guzmán**, delegado federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en el estado. Señaló que las revisiones para el año que entra rondarán entre el 4 y el 5%. (FP)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

De acuerdo a un diagnóstico preliminar realizado en el seminario del programa de fortalecimiento de prevención del delito en el Estado de Querétaro, el crimen más común en Querétaro es el robo a casa habitación y se registra un alto consumo de algún tipo de droga en el sector poblacional de entre los 12 y 65 años, el cual asciende al 9%, señaló **José Vila del Castillo**, representante de la ONU. (PC)

Como resultado del seminario del programa de fortalecimiento de prevención del delito en el Estado de Querétaro, se instalará el observatorio de seguridad y justicia, el cual funcionará con un presupuesto de 1.5 mdp, con aportaciones de empresarios, Gobierno estatal y la ONU, en los próximos 5 años y cuyo objetivo es hacer un diagnóstico criminalístico en Querétaro y coadyuvar a la construcción de políticas públicas y reformas legales en la materia, anunció **José Vila del Castillo**. (PC)

Cabeza. A partir de abril funcionará el observatorio del delito el cual estudiará la realidad criminológica de Querétaro, su sistema de seguridad y formulará acciones de prevención. Estará compuesto por un representante de la ONU, la COPARMEX, instituciones de Gobierno, así como por la PGJ y gente de la PGR. (NC)

Detiene la PGJ a los implicados en el homicidio de **Alfredo Malagón Gómez** el pasado 30 de octubre en Lomas de Casa blanca, informó **Humberto Orta**, director de averiguaciones previas. (PC, TVA)